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 ATA Nº 17  DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de Dezembro.---------------------------- 

Aos dezanove dias do mês de Dezembro de dois mil e dezasseis, (sexta-feira), pelas dezassete horas e 

trinta minutos, reuniu a Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, 

com a seguinte ordem de trabalhos:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

Um ponto um- Apreciação das Atas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente.---- 

Um ponto três- Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.---------------------------------- 

Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

     Três ponto um- Orçamento e Grandes Opções do Plano para 2017 e Mapa de Pessoal para 2017.--------------  

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do Público.--------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, ordenou que se procedesse à assinatura do 

livro de ponto, verificando-se as presenças de todos os Deputados Municipais.---------------------------------------   

Estavam também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia de Pedrógão Grande e Vila Facaia, 

tendo o Presidente da Junta de Freguesia de Graça, sido substituído pela senhora Engª. Sofia Simões do 

Carmo, tendo a mesma prestado o respetivo juramento.-------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal esteve representada pelo seu Presidente, e respetivos Vereadores,  com a ausência do 

vereador senhor  Engº António Pena.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão, 

ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelos: Presidente da Assembleia Municipal 

senhor Dr. Raul Garcia, pelo primeiro secretário, Senhor Dr. Luís Filipe, pelo segundo secretário senhor 

Joaquim Palheira, pelo Presidente da Câmara Municipal, senhor Valdemar Alves. Para prestar apoio 

técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe de Divisão, senhor José Lopes, a Técnica Superior, da 

área da contabilidade Dr.ª Ana Dias e a Coordenadora Técnica, nomeada para redigir as atas da Assembleia 

Municipal, Jacinta Paes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem do dia o senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentou todos os presentes e  

propôs um voto de pesar pelo falecimento da mãe do Senhor Vereador Eng.º António da Silva Pena.  Posto 

a votação foi o mesmo aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------------------------- 
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De seguida deu início à sessão, no seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.--------------------------------

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número dezasseis do mês de Setembro de dois mil e dezasseis, sendo a 

mesma aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

fez a leitura resumida da correspondência, colocando os documentos necessários à disposição para 

consulta.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três, com as intervenções do senhor Deputado Municipal Luís Paulo, que começou por 

cumprimentar todos os presentes e lamentar o facto de não ter podido estar presente na homenagem 

merecida, prestada pelo povo ao senhor Dr. Raul Garcia e regozijando-se com a mesma.------------------------- 

Prossegue para solicitar a todos os deputados que representam e defendem os interesses do concelho, que 

apelem junto da ANMP e Assembleia Intermunicipal,  na defesa dos empresários de divertimentos do 

concelho, referindo haver  pelo menos 15 empresas constituídas. Propõe ainda que  a  percentagem que o 

Município recebe do IUC dos veículos pesados afetos à atividade de divertimentos  com sede e domicílio 

fiscal no concelho, seja devolvido aos mesmos,  como forma de incentivo a estimulo à sua sustentabilidade 

e fixação. Acrescenta que a sede da APED a partir de 2017, será na localidade da Tojeira.  A terminar, e em 

relação aos últimos assaltos na zona industrial, questiona quais as medidas que estão a ser tomadas e 

acrescenta que o senhor Presidente da Câmara Municipal deverá intervir junto das autoridades máximas do 

distrito, sugerindo que sejam tomadas as medidas necessárias. Termina desejando votos de  Boas Festas.--- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Fernando Antunes, que questiona várias situações como o 

Plano de Regeneração Urbana e respetivo investimento; sobre os sistemas de videovigilância 

supervisionados pelo CDOS,  sendo este   concelho contemplado e ainda sobre a distribuição da verba afeta 

ás diferentes regiões de  Turismo. Prossegue para felicitar o senhor Presidente da Câmara Municipal por ter 

sido eleito Presidente da Assembleia Geral da Rota EN2. Termina referindo-se à nova médica que foi 

destacada para o Centro de Saúde de Pedrógão Grande, questionando sobre os custos que a mesma 

acarreta.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou de seguida a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão para felicitar o senhor 

Presidente da Assembleia Municipal pela homenagem feita pelo povo, salientando ser uma homenagem 

merecida como profissional, como autarca e como pessoa. Deixa uma palavra de agradecimento à 

comissão organizadora do evento. Quanto à fábrica de Enerpellets, questiona se a mesma estará para 

encerrar.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Tomou a palavra a senhora Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves para agradecer a melhoria do site do 

Município, apesar da tardia divulgação das atas do Executivo. Deixa também algumas palavras de 

felicitações ao senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr. Raul Garcia pela homenagem que lhe foi 

feita, como pessoa, homem político e médico dedicado, há longo tempo. Também felicita o senhor 

Presidente da Câmara Municipal Valdemar Alves, pela eleição como Presidente da Assembleia Geral da 

Rota EN2.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Américo Rocha, desejando votos de Boas Festas extensivos 

aos trabalhadores da Câmara Municipal. Prossegue dizendo que a coesão territorial  é fundamental para o 

desenvolvimento concelhio, referindo que a zona sul da vila está bastante desprezada, questionando-se da 

sua  razão.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Também o senhor Deputado Municipal Dr. Luís Filipe  se congratula com a homenagem  feita ao senhor Dr. 

Raul Garcia, felicitando também o senhor Valdemar Alves , pela eleição como Presidente da Assembleia 

Geral da  Rota EN2. Mais disse estar solidário com o senhor Deputado Municipal  Luís Paulo com a atividade 

desenvolvida na defesa dos empresários de divertimentos e respetiva sede na Tojeira. Referiu de seguida a 

necessidade de expansão das novas tecnologias como a disponibilidade de acesso à internet já 

anteriormente mencionada.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Finda a participação dos deputados nesta primeira fase, usou da palavra o senhor Presidente da 

Assembleia Municipal Dr. Raul Garcia, para agradecer a homenagem que lhe foi prestada.----------------------- 

 Prossegue, em esclarecimento do senhor Deputado Municipal Luís Paulo,  da não recepção de  qualquer 

circular da ANMP, dando a palavra ao senhor Presidente da Câmara Municipal  que agradeceu o voto de 

confiança dos deputados,  passando aos esclarecimentos dos mesmos.------------------------------------------------- 

Relativamente à questão colocada pelo Deputado Municipal senhor Luís Paulo, referiu ir solicitar parecer 

jurídico para analisar a viabilidade da devolução desses valores; referiu ainda ter tido já alguns contactos 

com membros do governo no sentido de agilizar as pretensões deste setor, referindo-se, de seguida 

sumariamente às obras no norte do concelho que constituem preocupação do Executivo, referindo-se de 

seguida à percentagem de 10% que cabe ao Município, como resposta ao senhor Deputado Municipal 

Fernando Antunes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão da Enerpellets referida pelo senhor Deputado Dr. Rui Capitão, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal referiu não haver perigo de encerramento mas simplesmente renovação e redefinição 

laboral, fruto de condicionantes externas. Quanto às preocupações manifestadas pelo senhor Deputado 

Municipal Américo Rocha, referiu-se a alguns problemas, relativamente á aquisição de terrenos.-------------- 

Sobre questões laborais da nova médica, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, esclareceu, na 

qualidade de coordenador, o horário - segundas feiras das 9h ás 13h , ás terças das 14h   ás 20h e as 
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quartas feiras das 14h  ás 18h,  num total de 20 horas semanais para o Centro de Saúde. Alertou ainda  para 

eventuais falhas já existentes durante os fins de semana e feriados,  que este novo recurso não irá 

colmatar. Foram ainda consideradas algumas questões sobre a matéria que poderiam ou poderão ser 

colocadas em Comissão de Acompanhamento para a saúde, que o senhor Deputado Municipal  Américo 

Rocha se comprometeu a trazer à próxima reunião.-------------------------------------------------------------------------- 

Dado o adiantado da hora, O senhor Presidente da Assembleia Municipal, questionou da continuidade ou 

não dos trabalhos, que prosseguiram por não ter havido oposição.------------------------------------------------------- 

Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal para referir que foi atempadamente distribuída 

toda a informação sobre a atividade Municipal. ------------------------------------------------------------------------------- 

Neste ponto o senhor  Presidente da  Assembleia Municipal,    referiu que no Centro de Saúde há situações 

que continuam a necessitar de reparação, como sejam estores partidos e a falta de iluminação na sala de 

espera dos doentes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

     Três ponto um- Orçamento e Grandes Opções do Plano para 2017 e Mapa de Pessoal para 2017.--------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação dos eixos norteadores que sustentam este 

documento agora em análise, que importa na receita e na despesa o valor de 8 690 000€ (oito milhões, 

seiscentos e noventa mil euros), existindo um saldo corrente no valor de 731 776€ (setecentos e trinta e 

um mil, setecentos e setenta e seis euros).-------------------------------------------------------------------------------------- 

Acabada a explicação o  senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrogão Grande referiu que as 

verbas a transferir para as Juntas de Freguesia se mantêm e não se verificando assim, o que foi solicitado 

para o efeito,  ao senhor Presidente da Câmara Municipal na reunião de  28 de junho.-----------------------------  

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal  Engº  Rui Gomes,  para referir que o orçamento parece ser 

bastante ambicioso, no bom sentido, e salienta que seria muito bom que  o grau de execução deste plano 

de investimentos fosse pelo menos 60%. De seguida questionou o aumento de verba  significativa nos 

transportes escolares, ao que o  senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu dever-se à entrega dos 

transportes a empresa- Transdeve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O senhor Deputado Municipal Luís Paulo congratula-se pelo  plano agora apresentado, que parecendo –lhe 

excelente,  tem em consideração  os empresários.----------------------------------------------------------------------------  

O senhor Deputado Municipal Engº Rui Veríssimo,  refere ser um orçamento equilibrado eventualmente 

por força da lei. Quanto aos eixos estratégicos apresentados, entende que alguns são fundamentais ao 

desenvolvimento do território, lamentando no entanto, que a remodelação do Centro de Saúde tenha que 

ser feita á custa da Autarquia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Deputado Municipal Américo Rocha, lamenta a entrega pouco célere do orçamento e questiona a 

modalidade do aumento de capital da Petroensino.--------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão- refere que o valor do orçamento não o surpreende, dado o 

arranque do programa 2020 em ano de eleições Autárquicas. Continuando-o a preocupar a relevância do 

mesmo para o desenvolvimento do concelho e a aposta nas pessoas.--------------------------------------------------- 

O senhor Deputado Municipal Dr. Luís Filipe, teceu algumas considerações genéricas sobre questões 

orçamentais, manifestando seu agrado face á preocupação com o aumento de capital social da ETPZP, e a 

sua continuidade.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Deputado Municipal Américo Rocha procedeu a uma análise genérica do documento considerado 

estratégico para o concelho. Felicitou o investimento na regeneração urbana e na área de localização 

empresarial. Sobre a Petroensino e o seu aumento de capital social, mais esclarecimentos pois trata-se de 

uma instituição importante para o concelho. Referiu-se ainda a outras questões como novas tecnologias, 

ou espaço físico de atendimento do edifício da Câmara Municipal. Revela ser preocupante  a  fraca receita 

própria e a  a forte dependência das transferências  do Orçamento de Estado e Fundos Comunitários.--------  

Posto o documento à votação foi o mesmo aprovado com seis abstenções, tendo a bancada do Partido 

Socialista referido que se abstém,  mantendo a esperança na  concretização deste orçamento.----------------- 

Também o senhor Presidente da Junta de freguesia de Pedrogão Grande, apresentou declaração de voto- 

abstenção, a qual faz parte integrante da presenta ata, ficando apensa à mesma e tendo de seguida, 

explicado sumariamente as suas razões.------------------------------------------------------------------------------------------ 

Após esta votação foi o documento assinado pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal e rubricado 

por todos os seus membros conforme preceitos legais em vigor.---------------------------------------------------------- 

Ponto quatro-Período destinado à intervenção do público. Não houve qualquer intervenção neste ponto.-- 

Posta a votação, foi a presente Ata  aprovada em minuta , para efeitos imediatos, com uma abstenção ----- 

Eram uma hora, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a sessão, e eu 

Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           

 

 

O Primeiro Secretário da Assembleia Municipal 
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_____________________________________________ 

 

 

O Segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


